







Dalam masyarakat yang majemuk, dimana terdapat beraneka ragam suku dan agama yang berbeda membuat aktifitas perdagangan tidak bisa hanya dilakukan oleh salah satu suku/agama saja, karena kita hidup berdampingan dengan suku atau agama yang berbeda-beda. Disini penulis mencoba mengungkapkan pelaku jual beli di wilayah Kertosono kabupaten Nganjuk. Dan untuk mempersempit obyek permasalahan, penulis mengambil contoh sistem jual beli DO (Delivery Order) gula tani, karena disini banyak penanam tebu dan ada sebuah pabrik gula dimana petani menggiling tebunya untuk diolah menjadi gula pasir.

Jual beli DO gula tani merupakan hal yang baru pada tahun 1998, ditahun ini petani tebu dapat menjual panenya secara bebas. Petani tebu bebas menjual panenya baik dalam bentuk tebu atau gula, dalam hal ini penulis hanya mengambil contoh petani yang menjual dalam bentuk gula, mengingat gula yang diperjual belikan jumlahnya banyak, maka yang diperjual belikan disini hanyalah berupa DO gula tani. Petani memperoleh DO gula setelah ia menggilingkan tebunya pada suatu pabrik gula. Dan setiap periode (15 hari) sekali pabrik gula mengeluarkan DO gula tani untuk petani yang menggilingkan tebunya pada periode itu.

DO gula tani adalah merupakan tanda kepemilikan atas barang (gula) yang sudah dijamin kualitas dan kuantitasnya oleh pabrik gula. Seseorang yang memegang DO gula tani dapat dianggap telah memiliki gula dan dapat menjualnya kepada seorang pembeli gula. Para pembeli tidak lagi mempersoalkan tentang

keadaan barang yang dibelinya, karena dengan melihat pabrik gula mana yang menerbitkan DO gula tani tersebut mereka sudah tahu akan kualitas barangnya. Dan setelah memiliki DO gula tersebut pembeli dapat segera mengambil gula langsung di pabrik gula yang mengeluarkannya.

Ada beberapa jual beli DO gula tani yakni jual beli secara langsung dan sistem jual beli secara lelang. Sistem jual beli langsung adalah petani pemilik DO gula langsung menawarkan kepada pembeli dan apabila telah terjadi kesepakatan harga, maka akad jual beli langsung dilaksanakan saat itu juga. Dalam sistem ini ada untung ruginya. Untungnya petani dapat langsung menikmati hasilnya. Dan ruginya petani tidak bisa memperoleh harga yang tinggi.

Adapun sistem jual beli lelang, petani pemilik DO gula menyerahkan/menguasakan pada sebuah tim lelang yang telah dibentuk sebelumnya oleh para petani, untuk melaksanakan akad jual beli DO gula tani tersebut. Dalam sistem jual beli secara lelang ini terdiri dari tim lelang (penjual), pembeli dan DO gula tani. Sistem ini juga ada untung ruginya. Untungnya petani pemilik DO gula tani dapat menikmati harga yang tinggi dan ruginya petani baru bisa menikmati hasilnya pada hari berikutnya (hari yang telah disepakati antara pembeli dan tim lelang).

Diantara dua sistem ini penulis memilih sistem jual beli secara lelang karena sistem ini lebih banyak memberikan keuntungan pada petani, dimana harga gula mencapai setinggi mungkin dan kestabilan harga bisa dijaga.



Dalam sistem ini yang dilakukan pertama kali oleh petani adalah membentuk suatu tim lelang, dimana dalam tim lelang ini harus terdiri dari para petani atau orang lain yang dipandang mampu, jujur dan dipercaya untuk melaksanakan pelelangan DO gula tani, sehingga para petani dapat memperoleh hasil yang sesuai dengan apa yang mereka harapkan. Setelah tim lelang ini terbentuk, para petani yang telah menggilingkan tebusnya pada suatu pabrik gula dan telah memperoleh DO gula tani, mendaftarkan dan menyerahkan DO gula tani tersebut pada sebuah tim tersebut. Dan disini diadakan akad serah terima DO gula tani. Selanjutnya tim lelang mengumumkan kapan dan dimana DO gula tani tersebut dilaksanakan. Sehingga para peserta lelang yang terdiri dari para pembeli dan tim lelang dapat melaksanakan aktifitas pelelangan DO gula tani tersebut. Dalam sistem ini pembeli yang berani menawar harga tertinggi yang akan memperoleh DO tersebut dan setelah itu pemenang lelang dapat ditentukan, dan saat itu juga diadakan akad jual beli. Untuk pembayaran DO gula tersebut tidak bisa dilaksanakan saat itu juga secara tunai karena nilainya yang besar, sehingga pembayaran akan dilaksanakan sesuai kesepakatan bersama.

Ada beberapa kendala yang mungkin bisa timbul dalam sistem ini apabila pelakunya tidak jujur, antara lain petani pemilik DO gula tani tidak bisa menikmati harga yang tinggi dan saat pembayarannya yang lama, serta lebih parah lagi apabila sampai uang hasil lelang tersebut tidak dibayarkan pada petani pemilik DO gula tani tersebut.

















